

〈育てたい子供像〉
きれいな心の子
大きな夢もつ子
笑顔いっぱいの子

たかせの子



令和7年12月5日（第9号）

あいさつから考える「人権を大切にする」ということ

教頭 南保 毅

朝、私の顔を見ると「教頭先生、おはようございます」と気持ちのよいあいさつをしてくれる子供がいます。3年生の男の子です。彼とあいさつを交わすと、不思議と明るい気持ちになります。それがなぜなのか、彼と会うたび考えていました。そして分かったことがいくつかあります。

分かったこと①「目を合わせてあいさつをしている」

彼は必ず私の目を見てあいさつをしていました。目を合わせてからあいさつをしてくれるので、「私に向けてあいさつをしてくれているのだな」ということが伝わります。最近では、10mほど向こうからすでにこちらを見ていることが分かり、彼の姿を見るだけで、つい笑顔になってしまいます。

分かったこと②「足を止めてあいさつをしている」

彼は必ず私のそばで足を止めてからあいさつをしていました。教室に行く動線上に私がいるときはもちろん、そうでないときも私のそばまでやってきてあいさつをしてくれるので、やっぱり「私に向けてあいさつをしてくれているのだな」ということが伝わります。最近では、彼の姿を見かけると、つい私の方から彼の方に足が向いてしまいます。

分かったこと③「名前を呼んであいさつをしている」

彼は必ずあいさつの前に「教頭先生」と私の名前を呼んでいました。名前を呼んでからあいさつをしてくれるので、もちろん「私に向けてあいさつをしてくれているのだな」ということが伝わります。最近では、彼のような素敵なおいさつがしたいと思い、できるだけどの子供にも名前を呼んであいさつをするようにしています。

彼のあいさつから分かったことに共通しているのは「相手のことを思っている」ということです。そのことに彼が気付いているのかどうかは分かりませんが、きっと意識せずに行っているのだと思います。

12月4日から10日は人権週間です。「人権を大切にするとはどういうことか」という問いの、一つの答えが彼のあいさつなのだと思います。

「相手のことを思う行動をする」「相手のことを大切にする」これらは、難しくて実行のハードルが高いことのように感じますが、彼のあいさつのように普段の生活の中で何気なく行えること多くあると思います。この機会に、ご家庭でも一度振り返ってみてはいかがでしょうか。

余談ですが、私のことを「南保先生」と呼ぶ子供たちがいます。2年生の一部の子供たちです。名前ではなく職名で呼ばれるようになったこの数か月、実はちょっとうれしいのです。やはり名前を呼んでもらえるというのはよいものです。大切にされている気がします。

11月の活動の様子

フレンドリー集会「本よもーよ集会」・火災予防発表 11月11日(火)

読書の秋に合わせて、図書委員会が「本よもーよ集会」を開きました。おすすめの本紹介や本に関するクイズ等を楽しむ中で、読書への興味や意欲を高めた子供も多かったようです。11月12日～12月12日は校内読書月間で、学校の取組として「読書bingo」もしています。学習参観日に行った図書室開放の際に来室し、昔読んだ本を探したり、好きな本を見つけて読んだりしている保護者の方もおられました。週末や冬休みなど家族で読書をする時間をもたれてはいかがでしょうか。

また、集会の後には富山県小学生火災予防研究発表大会に出場する5年児童が発表を行いました。本番を想定して真剣に発表を行う姿から、これまでの練習の成果がうかがえました。



避難訓練(火災) 11月14日(金)

火災が起きた場合を想定して避難訓練を行いました。子供たちは、ハンカチを口に当て、落ち着いて避難することができました。どこで火災が起きているのか、どこから逃げればよいのかということを自分でよく考えて行動すること、日頃から火災予防に努めることについて話しました。今後も災害に応じた避難方法を身に付けるよう取り組んでいきます。



第4回黒部地場産学校給食の日 11月18日(火)

黒部市長さんをはじめ多数のお客様をお迎えし、ランチルームで会食しました。インタビュータイムには、子供の頃、好きだった給食のメニューや当日の給食についての感想も伺い、黒部産の米や芋、野菜、果物等を使って作られたおいしい給食を、生産者に感謝して楽しくいただきました。



学習参観・学校保健委員会 11月20日(木)

ご多用の中、多数の保護者にご来校いただきました。子供たちが緊張しながらも、真剣に学習に取り組んでいる姿をご覧いただけたことだと思います。学習参観の前には、5・6年生が音楽会で発表する合唱「カイト」の披露も行いました。

4限に実施した学校保健委員会では、「なぜ、よい姿勢が大切かを知ろう！」をテーマに、保健委員会の発表やスポーツ教室講師による講話を聞きました。よい姿勢を保てる体をつくるための運動の紹介や体験もあり、改めて姿勢について見直すよい機会になりました。



黒部市小学校音楽会 11月21日(金)

国際文化センター・コラーレで黒部市小学校音楽会が開催されました。この音楽会では、市内9小学校が隔年で発表することになっており、今年度は本校の5・6年生が合唱「カイト」を発表しました。子供たちは、大きなホールで、多くの来賓や他校5・6年生を前にした緊張感に包まれながら、練習の成果をしっかりと發揮して最高のハーモニーを響かせることができました。他校の発表や音楽鑑賞のピアノ演奏も素晴らしい、子供たちにとって心に残る1日となりました。



ミニミニコンサート 11月26日(水)27日(木)

大休憩と昼休みを利用して音楽室で「ミニミニコンサート」を開きました。音楽好きの子供たちが、習い事で練習している曲や音楽の時間に練習した歌や合奏などを発表してくれました。友達や先生方を前に一生懸命に演奏する子供と、真剣に演奏を聴き、大きな拍手を送る子供たちの温かい気持ちが溢れた素敵なお時間でした。「次は自分も」という気持ちになった子供もおり、12月中旬にも開催する予定です。



12月～1月行事予定

【12月】

- 8日(月) クラブ活動最終
10日(水) 個別懇談会1日目(全校4限まで13:15下校)
11日(木) 個別懇談会2日目(全校4限まで13:15下校)
12日(金) 個別懇談会3日目(全校4限まで13:15下校)
15日(月) 全校5限まで 引き渡し訓練 ※詳しくは別紙お便り(11月28日配布)
16日(火) 防犯パトロール
17日(水) 地区児童会、集団下校
18日(木) 全校5限まで～23日(火)
23日(火) 給食最終日
24日(水) 第2学期終業式
25日(木) 冬季休業～1月7日(水)

☆スクールカウンセラー相談日
毎週水曜日の午前中(木曜の場合もあります)
☆スクールソーシャルワーカー相談日
隔週の金曜日午前中
相談される場合、学校までご連絡ください。

(窓口：教頭)

【1月】

- 8日(木) 3学期始業式、給食開始
9日(金) 校内書き初め大会
13日(火) 校内書き初め展～15日(木)
19日(月) 研修会のため全校13:45下校
20日(火) フレンドリー集会
27日(火) 中学校入学説明会(清明中、明峰中)午後
28日(水) 学習参観、学年懇談会、教養講座 ※詳しくは別紙お便り(12月4日配布)

【2月】

- 6日(金) 校内スキー練習会
20日(金) 卒業を祝う会、学校運営協議会③

【3月】

- 17日(火) 卒業証書授与式
23日(月) 給食最終日
24日(火) 修了式



【お願い・お知らせ】

学校代表メールアドレスの変更について

12月より学校代表メールのアドレスが変わります。PTA関係の連絡等で学校へメールを送られる場合は下記のアドレスにお願い致します。

〈変更前〉takase-es@tym.ne.jp → 〈変更後〉takase-es@kurobe.ne.jp

個別懇談会

10日～12日に予定している個別懇談会のために、お時間を取りていただきありがとうございます。保護者の皆様とお子さんについて直接お話しできる貴重な時間です。よろしくお願いします。

保護者アンケートのお願い

1学期末にもアンケートにお答えいただきありがとうございました。今年度後半の学校運営について皆様のご意見をいただければと思います。本日、別紙にてアンケートの依頼をお配りしましたので二次元コードを読み取って答えてください。ご多用とは存じますが、保護者の皆様と一緒に学校運営をしていく上で、忌憚のないご意見をお願い致します。

学校ホームページの紹介

子供たちの活動の様子、学校だより、PTA広報誌、行事予定等たかせ小学校ホームページで閲覧できます。どうぞご覧ください。 URL:<https://www.takase-e.tym.ed.jp/>